

Samat Matsakov (Kirghizstan)



Samat Matsakov est un avocat kirghiz.

Défenseur des droits humains, Samat Matsakov travaille principalement sur les restrictions de la liberté d'expression en s'opposant aux poursuites de masse orchestrées par l'État à l'encontre des personnes accusées d'avoir « appelé à des troubles civils de masse ». Il a notamment défendu les défenseurs des droits humains et lanceurs d'alerte Zhoomart Karabaev et Akyn Askat Zhetigen, et fait partie de l'équipe juridique qui a défendu les journalistes du média d'investigation Temirov Live. Samat Matsakov travaille également sur des cas très médiatisés de tortures présumées perpétrées par le Comité d'État pour la sécurité nationale.

Il a été arrêté le 30 novembre 2024, accusé de « fraude à grande échelle », une inculpation à laquelle le pouvoir recourt fréquemment pour emprisonner les avocats des opposants. Alors que le délai maximum de détention préventive (deux ans) était expiré, le tribunal de district de Bichkek vient de décider de prolonger sa détention jusqu'au 28 février 2025, sans communiquer les motifs de son ordonnance.

Pour en savoir plus : [Kyrgyzstan: Judge extends Samat Matsakov's arrest despite expiration of his term | IAPL Monitoring Committee on Attacks on Lawyers](#)

Pour défendre Samat Matsakov : [Le défenseur des droits humains et avocat Samat Matsakov arrêté et détenu | Front Line Defenders](#)